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Des	  arbres	  contre	  la	  surchauffe	  de	  nos	  agglomérations	  
Les	  villes	  suisses	  doivent	  planter	  davantage	  d’arbres	  
	  
Bien	  que	  le	  développement	  vers	  l'intérieur	  des	  agglomérations	  soit	  indispensable	  en	  termes	  
d'aménagement	  du	  territoire,	  la	  minéralisation	  progressive	  des	  surfaces	  urbaines	  se	  fait	  au	  détriment	  
des	  arbres.	  Même	  les	  allées	  d'arbres	  le	  long	  des	  rues	  ont	  tendance	  à	  disparaître.	  Cela	  rend	  le	  climat	  des	  
villes	  de	  plus	  en	  plus	  insupportable	  pendant	  les	  canicules	  estivales.	  La	  FP	  demande	  davantage	  d'arbres	  en	  
ville,	  sur	  le	  modèle	  de	  Hambourg.	  
	  
Le	  développement	  vers	  l'intérieur	  de	  nos	  agglomérations	  et	  l`expansion	  des	  infrastructures	  de	  transport	  se	  
fait	  souvent	  aux	  dépens	  des	  arbres	  en	  bordure	  de	  routes.	  Les	  allées	  d'arbres	  le	  long	  des	  rues	  disparaissent	  
lentement	  du	  paysage	  suisse.	  Sans	  arbres,	  les	  villes	  deviennent	  des	  déserts	  de	  pierre.	  En	  Suisse,	  la	  
minéralisation	  des	  zones	  urbaines	  est	  une	  triste	  réalité.	  Les	  arbres	  reculent	  au	  profit	  de	  l'asphalte	  et	  du	  
béton	  et	  font	  souvent	  obstacle	  à	  l'utilisation	  commerciale	  de	  l'espace.	  Ils	  sont	  aussi	  souvent	  étêtés	  pour	  
limiter	  leur	  hauteur,	  ou	  disparaissent	  complètement	  parce	  qu'ils	  représenteraient	  un	  danger	  pour	  la	  
sécurité	  ou	  parce	  qu'ils	  nécessitent	  des	  soins	  intensifs.	  Les	  grands	  arbres	  sont	  également	  victimes	  de	  
conflits	  entre	  voisins	  en	  raison	  de	  l'ombre	  qu’ils	  provoquent.	  Les	  jardins	  verts	  privés	  se	  transforment	  plus	  
en	  plus	  en	  surfaces	  de	  pierre	  concassées	  qui	  réchauffent	  le	  microclimat.	  
Avec	  l'augmentation	  des	  étés	  caniculaires,	  nos	  villes	  et	  agglomérations	  minéralisées	  deviennent	  
d'insupportables	  radiateurs.	  Nous	  avons	  besoin	  d'arbres	  urbains	  comme	  rafraîchisseurs	  d'air	  naturels,	  car	  
ce	  n'est	  pas	  l'ombrage	  qui	  est	  le	  problème	  de	  l'avenir	  dans	  les	  villes,	  mais	  l'ensoleillement!	  
	  
La	  FP	  appelle	  les	  villes	  et	  les	  agglomérations	  à	  planter	  davantage	  d'arbres,	  sur	  le	  modèle	  de	  Hambourg,	  qui	  
est	  aussi	  fière	  de	  sa	  carte	  de	  visite	  verte	  que	  de	  la	  Philharmonie	  de	  l’Elbe.	  Depuis	  2016,	  la	  ville	  a	  dépensé	  
1	  million	  d'euros	  par	  an	  pour	  de	  nouveaux	  arbres	  urbains.	  De	  nombreux	  centres-‐villes	  du	  sud	  de	  la	  France	  
seraient	  également	  presque	  inhabitables	  en	  été	  sans	  leurs	  platanes.	  
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